

L'Urgell (Lleida)

Empresa de compra-venta de material usado

SEGUNDA OPORTUNIDAD



Los servicios comerciales a la población son una de las vertientes esenciales de la calidad de vida en el medio rural. Cuando el comercio ofrece una gran variedad de materiales usados aporta un valor añadido en la calidad ambiental y permite atraer clientela y visitantes en un radio mayor que la comarca.

Anglesola es un municipio de la provincia de Lleida, de 1.250 habitantes y 24 km² de superficie, perteneciente a la comarca de l'Urgell, en la depresión central catalana. l'Urgell es una comarca eminentemente agrícola con cereales de secano y frutales en los regadíos, pero para soslayar la precaria situación del sector primario surgen algunas iniciativas en el sector secundario y servicios. La comarca está incluida en el programa PRODER, cuya gestión se lleva a cabo desde el Grupo de Acción Local con sede en el Consell Comarcal de L'Urgell.

En Anglesola se localiza la empresa Recuperacions d'Anglesola, S.L., (www.casteras.es) una empresa singular por su actividad, forma de trabajar y oferta de producto, que genera una interacción perfecta entre núcleo rural, desarrollo sostenible y medio ambiente.

La idea central de Recuperacions d'Anglesola, S.L. es la compra y venta de material para dar una segunda oportunidad a objetos y enseres de cualquier actividad. Podemos encontrar material industrial, eléctrico, utensilios de bricolaje, jardinería, fontanería, informática... que, en perfecto estado, pueden reutilizarse, por ejemplo, en una explotación agrícola. La empresa se dedica esencialmente a desmontar fábricas, empresas y comercios que han cerrado puertas por diversos motivos y también absorbe la regulación de *stocks* de diversas factorías y comercios específicos. Acumula así una inmensa cantidad y diversidad de material por lo que en sus instalaciones nunca se sabe qué productos podemos encontrar.

Una empresa atípica que permite, por ejemplo, que un agricultor solucione su problema

del alambre para las tramas de árboles, o que el granjero encuentre una máquina de soldar. Lo esencial es que, gracias a esta empresa, y a su tarea de búsqueda y localización del material en el ámbito regional y, en un futuro, nacional, muchas máquinas, enseres y otros objetos que ahora estarían en los contenedores de basura son la solución para otras personas.

La empresa se dedica a la compra y venta de material para dar una segunda oportunidad a muy diversos objetos y enseres

Esta singular característica provoca la visita de un amplio abanico de clientes, cada uno interesado en un tema, pero que una vez ahí no pueden huir de la tentación de echar una ojeada para ver lo que encuentran y así arreglar esa máquina que estaba parada por no encontrar una pieza en los canales habituales o por el precio excesivo. Esta actividad genera un volumen considerable de visitas por parte de mecánicos, constructores, herreros, electricistas y, cómo no, de gente de cualquier parte que se siente atraída por este “mercadillo permanente” y por unos precios de venta que podríamos calificar de “oferta continua”. Desde su creación en 1988, las nuevas necesidades de terreno y de atención al cliente empujaron a la empresa a solicitar apoyo del programa PRODER de la comarca.

Gestión de las ventas

La empresa precisa de una infraestructura informática para la correcta gestión de las ventas, pero también para dar a conocer el material de que dispone al más amplio público posible y llegar además a los interesados en deshacerse de sus productos. Se construyeron unas nuevas oficinas y se pusieron en marcha las herramientas de gestión y la expansión vía “e-negocio”. El objetivo es mantener los 3.000 clientes actuales y llegar en cinco años a los 5.000.

Una vez resuelto el área de gestión se vio la necesidad de ampliar la zona de exposición de material y del espacio necesario para el reciclaje interno del mismo, es decir, papel, cartón, plásticos, materiales de origen férrico y no férrico... Cabe reseñar que Recuperaciones d'Anglesola, S.L. no es una empresa de desguace y chatarra. Se recicla en los depósitos respectivos todo lo que resulta inservible y que debe tratar una empresa especializada. La máxima es respetar el me-

dio ambiente y por ello todo lo que se presta a tener una segunda oportunidad se queda a la espera del comprador necesitado. La ampliación de 12.000 m² a 16.500 m² ha permitido no tener que amontonar la mercancía y poderla mostrar mejor a los posibles interesados. Asimismo, al crecer se hizo necesario dotar de mejor maquinaria al centro con la consiguiente compra de carretillas elevadoras para el trasiego de material, algo que hizo necesario incrementar la plantilla de la empresa con más personal joven para las tareas de manipulación y catalogación del producto y que ha tenido como resultado la creación de ocho puestos de trabajo.

El crecimiento de la empresa ha significado un empuje al sector servicios y este “turismo co-



mercial de ocasión” ha tenido efectos beneficiosos para la comarca. El radio de alcance actual de clientes lo situamos a unos 200 km, y esas visitas significan también un aumento de clientela en los negocios próximos y, como no, en Anglesola.

Cabe, finalmente, resaltar que esta empresa está integrada mayoritariamente por personal joven, incluida la dirección, que se ha adaptado perfectamente a la tecnología utilizada tanto en el área de gestión como en la de manipulación, gracias al asesoramiento de los técnicos que la empresa contrata para cumplir con el objetivo de la formación continua. 🍷

En las naves se pueden encontrar material industrial, eléctrico, de bricolaje...

Consorci per a l'Execució del Programa de Desenvolupament Rural de la Comarca de l'Urgell
Telf.: 973 500 707
proder@urgell.org